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El alcalde  ha culminado la remodelación del 
Gobierno municipal, con un mayor número 
de concejalas que de concejales.   P.  2

Valdeolmos-Alalpardo
El municipio celebró la festividad de la 
Virgen de las Flores con actividades 
infantiles, deportivas, culturales, etc..., 

incluso hubo gran asistencia para 
participar en algo tan solidario como la 
I MARCHA CONTRA EL CÁNCER. P.  12

Algete

“Quiero seguir siendo 
Alcalde de Alcobendas” 

El próximo 17 de junio se celebrará el "Día 
del Niño" con un evento lúdico deportivo 
en colaboración con la Fundación La 

Sonrisa de Alex, en el que se recaudarán 
fondos que irán destinados a la LUCHA 
CONTRA EL CANCER INFANTIL.   P. 11 

   Culminación  del 
Gobierno  municipal  

           SANSE

Para el Alcalde de Alcobendas, su ciudad 
le ha dado tanto que encuentra una 
satisfacción especial el poder devolverla 
todo lo que ha recibido de ella. Añade que 
donde mejor se está es en Alcobendas 
y que quisiera volver a ser alcalde...pero 
con mayoría absoluta.   P. 4
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Editorial

La noticia

El alcalde de San Sebastián de los 
Reyes, Narciso Romero, ha culminado 
la remodelación del Gobierno municipal 
concediendo una importancia inédita a 
las mujeres que se pone de manifiesto 
en un mayor número de concejalas 
que de concejales, así como en una 
superior relevancia de las mismas en las 
competencias distribuidas. 

Puzzle resuelto
En este sentido, destaca, en primer lugar, 
el ingreso en el Gobierno Plural de María 
Ángeles Barba como concejala delegada 
de Medio Ambiente y de Parques y 
Jardines. En segundo lugar, la portavoz 
del Gobierno y segunda teniente de 
alcalde, Tatiana Jiménez, adquiere las 
competencias de Economía y Hacienda, 
que se añaden a las ejercidas, las de 
Desarrollo Local y Empleo. 
Por su parte, el alcalde de la ciudad, 
Narciso Romero, asume la concejalía de 

Festejos, una delegación de dedicación 
plena en un ejecutivo que ha manifestado 
en numerosas ocasiones hacer de 
‘Sanse’ una ciudad alegre y con una 

actividad social constante.
La concejala delegada de Igualdad, 
Diversidad y Cooperación Ciudadana e 
Inmigración, Rebeca Peral, se hace cargo 
también de Participación Ciudadana, 

una delegación a la que el gobierno 
municipal ha concedido una importancia 
crucial desde su entrada. Miryam Pérez 
Meliá mantiene la concejalía de Cultura, 

promotora de una intensa programación 
cultural de alta calidad que se ha 
convertido en uno de los principales 
sellos del Gobierno de Sanse. Jussara 
Malvar coordina otra parte muy relevante 

de las funciones de este ejecutivo, 
al ejercer la Concejalía delegada de 
Educación, Infancia, Salud y Consumo, 
Servicios Sociales, Personas Mayores y 
Diversidad Funcional. 
Javier Heras, primer teniente de alcalde, 
mantiene las delegaciones de Recursos 
Humanos, Organización y Calidad, 
Contratación, Patrimonio y Deportes, 
lo que constituye otra espina dorsal 
de los cometidos del Ayuntamiento. 
Andrés García Caro, titular de los 
departamentos de Urbanismo, Vivienda, 
Obras y Servicios, continúa al frente 
de concejalías que concentran buena 
parte de las acciones fundamentales del 
ejecutivo municipal. Finalmente, Ángel 
Mateos, concejal de Administración 
Electrónica y Sistemas de Información, 
inmerso en un fuerte impulso imprimido 
a esta importante concejalía, se hace 
cargo también de Servicios Generales. El 
resto se mantiene como explicamos en 
nuestro último numero del mes de mayo 
pasado.

Sanse culmina la remodelación del gobierno   

Repite Gª de Vinuesa
Lo manifestó publicamente en las 
pasadas fiestas de San Isidro, ante su 
parroquia, los miembros de su partido, 
el Partido Popular, en la tradicional 
cena de las fiestas del Santo Patrón: 
"Voy a presentarme a la reelección", 
así sin más y sorprendiendo a más de 
uno. Y lo que más de uno se preguntó: 
¿Reelección de presidente del partido o 
como alcalde de Alcobendas? Pues a las 
dos cosas porque en la última entrevista 
que ha concedido a La Brújula del Norte, 
Ignacio Gª de Vinuesa nos ha contado 
que hará las dos cosas. Primero ser 
reelegido presidente del Partido Popular 
de Alcobendas, misión cumplida en este 
apartado toda vez que ha sido la única 

candidatura presentada; y segundo, y 
en un par de años, volver a presentarse 
a la reelección como alcalde con una 
expresión de las que no dejan lugar a 
la duda: "No solamente me presentaré 
a la reelección, no me quiero ir y quiero 
seguir siendo alcalde de Alcobendas 
porque todavía tengo muchas cosas 
que hacer por mi ciudad, eso sí, con 
mayoría absoluta"...¿Lo logrará? Tiempo 
al tiempo.

¿Tan malos nuestros 

adversarios políticos?

Nos gustaría, desde nuestro periódico, 
hacer una humilde llamada a la tolerancia, 
una llamada a la concordia con una frase: 

"Da ejemplo y tolera". Porque no todo es 
blanco o negro, bueno o malo, positivo 
o negativo...Empezando por la clase 
política y siguiendo por la parte que nos 
toca, la de los Medios de Comunicación, 
debemos vender tolerancia a la platea y 
dejar claro que en dos ciudades distintas, 
con dos gobiernos de diferente ideología, 
se pueden hacer cosas buenas y malas 
sin tener que cargar las tintas desde el 
bando contrario como si de la gallinita 
ciega se tratara. Madrid, Alcobendas, 
San Sebastián de los Reyes, Algete, 
Alalpardo son municipios de nuestra 
cobertura y, creannos, todos tienen 
grandes ideas al tiempo que alguna no 
tan grande. Nuestro consejo, para una 
mejor convivencia en la tolerancia es: 
Reconozcamos las cosas bien hechas 

al menos de la misma manera que 
criticamos las mal hechas. ¿Toleramos 
juntos?

Viva la Pisci
Ése es el grito de guerra de los 
chavales, y no tan chavales, ahora que 
llega la apertura oficial de las piscinas, 
municipales y privadas. Pero una piscina 
sensata, respetuosa con nuestro vecino 
de baño o de zona de playa, respetando 
las normas y, sobre todo, las indicaciones 
de los nunca suficientemente reconocidos 
socorristas que velan permanentemente 
por nuestra seguridad y la de los nuestros. 
¡Viva la pisci!, sí...pero con cabeza. Feliz 
y refrescante Verano 2017 para todos, 
disfrutándolo en nuestras piscis.   
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¿Alcalde, qué balance cabe 
realizar cuando nos encontramos 
en el ecuador de la legislatura? 

Alcobendas se encuentra en una situación 
óptima, y lo digo claramente,  digo que 
es óptima porque estamos hablando de 
una ciudad muy exigente; Alcobendas es 
una ciudad con un listón muy alto, sus 
vecinos la pusieron en su día,  les hemos 
"mal acostumbrado" y a mí me parece 
muy bien que estén acostumbrados 
a ser exigentes con su gobierno y a 
pedir mucho, y estamos hablando de 
dos años en una situación por la que 
no había pasado nadie en Alcobendas 
hasta ahora. La incognita era: ¿sabremos 
manejarnos en una situación de gobierno 
con mayoría relativa despues de dos 
años de mayoria absoluta? Lo cierto 
es que preguntando a la gente, a los 
vecinos, todo el mundo  coincide en que 
Alcobendas sigue en una velocidad de 
crucero muy elevada, que los servicios 
no han decaído, que Alcobendas 
sigue siendo una ciudad con un nivel 
altísimo de servicios y que mantiene una 
política fiscal entre las más bajas de la 
Comunidad de Madrid. En definitiva, 
yo no puedo más que decir: prueba 
más que superada durante estos dos 
años. Hemos aprobado, con una buena 
nota, esta reválida que se nos planteó 
hace dos años, con la incertidumbre 
de tener que manejarnos con partidos 
que no habían tenido  la  experiencia 
de gobierno  y el  resultado es el 
mencionado, hemos aprobado con nota.

¿Cuál es la calidad de la relación 
con Ciudadanos?
Pues hablando de calidad yo diría que 
es superior a la que hubo en un primer 
momento. Se trata de una relación que, 
a lo largo de estos dos años, han ido 
claramente mejorando. 

"Hemos gobernado en 
Alcobendas con 100 
millones menos que los 
socialistas"

Vamos a pensar que ha mejorado por la 
clara disposición de las dos partes pero 
yo creo que ha sido muy importante 
que Ciudadanos se dé cuenta de cuál 
es elnivel de compromiso que tenemos, 
cuál es el trabajo que hacemos, lo 
complicado que es gobernar una ciudad 
tan potente como Alcobendas y con 
unos medios más que contenidos. Yo 
creo que, desde el gobierno, hemos 
ganado credibilidad y ahora ya no tienen 
tantas dudas como tenían pero sigue 
habiendo las diferencias que hay cuando 
un partido busca su situación electoral, 
una situación electoral en un hueco 
que han tenido que hacerse y que no 
existía en Alcobendas, como es el caso 
de Ciudadanos. A pesar de ello, tengo 
que decir que, cómo no, todo el mundo 
aporta y Ciudadanos ha aportado ideas 
que hemos utilizado y creo que nuestras 

relaciones no solamente han mejorado si 
no que pueden seguir siendo positivas 
para el gobierno de la ciudad.

¿Mayor gasto en inversiones en 
este tercer año de legislatura?
Sí y obedece, exclusivamente, a que 
el plan financiero que empezamos a 
aplicar, en plena crisis, ya ha dado sus 
resultados. Alcobendas, como todos, ha 
vivido una profunda crisis pero tengo que 
aportar un dato que es espeluznante: 
hemos gobernado en Alcobendas con 
100 millones menos que los socialistas. 
Nosotros hemos trabajado con 100 
millones menos y no se ha notado en los 
servicios. Hemos seguido aumentando 
su calidad y aumentando el crecimiento 
de la ciudad y con unos presupuestos 
equilibrados. Esto nos permite utilizar 
unos cuántos millones de euros, de 
nuestras cuentas, para el capítulo de 
inversiones y sin subir los impuestos al 
ciudadano. Pero la pregunta es: ¿Qué 
hacía el gobierno socialista de Alcobendas 
con esos 100 millones de pesetas? 

¿Qué nos puede contar sobre el 
Eco Bulevar Salvador Allende?
Es una gran noticia para el Centro 

de Alcobendas, una buena noticia 
para el Centro porque va a empezar 
a beneficiarse de una transformación 
espectacular porque va a suponer la 
apertura del Centro hacia lo mejor que 
tiene Alcobendas. La noticia es que 
Alcobendas ha sido la única ciudad 
que ha conseguido todo el resto de los 
fondos DUSI, antiguos FEDER, con 3´4 
millones de euros para el proyecto para 
el que el Ayuntamiento pondrá la otra 
mitad. Nosotros pensábamos acometer 
el proyecto al 100 % pero en segunda 
convocatoria hemos conseguido esta 
subvención para este proyecto para el 
Centro de Alcobendas. 

¿Se sigue vendiendo bien 
Alcobendas fuera de España?
Nos llaman, sí, nos llaman para conocer 
cuál es nuestro secreto y lo primero que 
les ponemos es un vídeo nuestro, muy 
bonito, titulado "Tengo un Secreto". 
Pero nosotros lo hemos hecho público, 
porque somos una ciudad transparente,  
logrando que fuera de España, a través 
de Alcobendas Hub, se hable de 
Alcobendas como un referente. Hemos 
sacado a Alcobendas más allá de 
nuestras fronteras con unas actuaciones 
de marketing y comerciales que están 
dando estupendos resultados.

“No me quiero ir”
¿Volverá a presentarse a la 
alcaldía, a la reeleción?
El titular no sólo sería "Me voy a presentar 
a la reeleción", habría que añadirle "No 
me quiero ir". Alcobendas me ha dado 
tanto que encuentro una satisfacción 
especial en poder devolver a mi ciudad , 
en la que llevo viviendo tantos años, todo 
lo que me ha dado. Donde mejor se está 
es en Alcobendas y quisiera volver a ser 
alcalde...pero con mayoría absoluta.

Ignacio Gª de Vinuesa, alcalde de Alcobendas, hace balance en el ecuador de la legislatura 

“No me quiero ir y quiero seguir siendo alcalde de Alcobendas”
“Alcobendas está en una situación óptima y digo óptima  porque hablamos de una ciudad muy exigente”
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  Brujuleando Eco Bulevar Salvador Allende un crecimiento inteligente

La ciudad de Alcobendas ha sido 
adjudicataria de 3.428.000 euros para 
desarrollar el proyecto ECO BULEVAR 
SALVADOR ALLENDE, la primera gran 
actuación contemplada en el plan 
EnTornoAlCentro que, en su totalidad, 
llega a los 30 millones. El proyecto del 
ECO BULEVAR, valorado en 9 millones 
de euros, ya cuenta con la cofinanciación 
necesaria para su desarrollo como ha 
publicado el Boletín Oficial del Estado. 
Para Alcobendas es el inicio de la primera 

de las fases de un plan que supondrá una 
auténtica transformación de la ciudad, 
impulsando un crecimiento inteligente, 
sostenible e integrador.
En la primera convocatoria, el proyecto 
EnTornoAlCentro no fue seleccionado 
para cofinanciarse con los fondos DUSI, 
fondos con cargo al programa FEDER que 
subvenciona Estrategias para el Desarrollo 
Urbano Sostenible e Integrado para las 
ciudades europeas aunque el proyecto 
tuvo una alta valoración. Alcobendas 
insistió en la segunda convocatoria con 
su proyecto del Eco Bulevar y, ahora sí, 
la ciudad puede beneficiarse de estos 
fondos. Ha sido la única ciudad de la 
Comunidad de Madrid seleccionada en 
esta segunda convocatoria a la que han 
concurrido más de 180 proyectos de 
distintas ciudades españolas. El proyecto 
del ECOBULEVAR SALVADOR ALLENDE 

supone superar las actuales barreras 
físicas para facilitar la comunicación 
peatonal entre el distrito Centro y el 
Arroyo de la Vega. Se compone de 6 
proyectos principales. 
El portavoz del gobierno, Ramón 
Cubián, ha señalado que “Perseguimos 
la creación de un espacio accesible, 
con identidad arquitectónica singular, 
un entorno donde primen la calidad del 
diseño y la creación de zonas estanciales 
y se corrijan situaciones no deseadas, 
para el mayor disfrute de todos los 
vecinos. Se prevé, además, que sea 
un banco de pruebas que permita la 
transformación digital de la ciudad, en 
el que se utilicen energías renovables en 
sus equipamientos públicos”. Y añade:  
“Esta transformación urbana permite 
impulsar actuaciones de fomento del 
empleo y nuevas oportunidades.

Alcobendas recibe 3.428.000 euros de FONDOS DUSI para desarrollar el proyecto

PREMIO DE FOTOGRAFÍA           

La fotógrafa mexicana Graciela 
Iturbide  (Ciudad de México 
1942), ha sido galardonado con el 
Premio Internacional de Fotografía 
Alcobendas en su quinta edición. 
El jurado, de forma unánime, ha 
querido reconocer de manera 
especial su forma de abordar con 
firmeza y claridad los sistemas 
socioculturales de la cultura 
mexicana en toda su dimensión. 
La fotógrafa recogerá el galardón 
en un  acto público y el Centro de 
Arte Alcobendas inaugurará en 
2018 una exposición monográfica 
suya.

bEbés RObADOs
        

En el último Pleno municipal 
se aprobó por unanimidad 
una moción presentada 
por el PSOE que mostraba 
la solidaridad de toda la 
Corporación con las víctimas 
de los casos de bebés robados. 
El texto establece también que 
el  Ayuntamiento colaborará 
en el esclarecimiento de 
los hechos e insta a la 
Comunidad de Madrid a 
aplicar una Proposición No 
de Ley que pide el acceso 
libre a los archivos públicos y 
hospitalarios para ayudar en 
su investigación.

Vaillant Group inaugura nueva sede en nuestra ciudad
Una nueva gran empresa elige 
Alcobendas. Vaillant Group ha inaugurado 
una nueva sede en nuestra ciudad, en la 
calle La Granja, 26. La inauguración ha 
contado con la presencia del concejal 
de Economía y Nuevas Oportunidades 
de Alcobendas, Agustín Martín Tores.  
Se trata de un edificio, sostenible, 
eficiente e inteligente que muestra todas 
las soluciones de climatización que la 
compañía ofrece en el mercado para 
optimizar el uso de energía utilizando 
diferentes fuentes renovables.
La inauguración de la sede ha supuesto 
una importante inversión para Vaillant 
Group y demuestra el compromiso de la 
compañía con su desarrollo en España. 
El edificio de Alcobendas es el tercero de 
este tipo que Vaillant Group ha puesto 

en marcha en Europa. Los otros dos 
se encuentran ubicados en Alemania y 
Francia.
El espacio Vaillant Group Alcobendas ha 
sido diseñado y pensado para que los 
profesionales del sector y prescriptores 
como arquitectos, constructores o 
ingenierías, puedan familiarizarse con 
los productos de las marcas líderes en 
el mercado: Saunier Duval y Vaillant. 
La sede cuenta con salas técnicas de 
demostración, aulas de formación y 
diferentes espacios de showroom con el 
objetivo de ofrecer una visión del sector 
de 360º. La tecnología de climatización y 
calefacción presente en el edificio forma 
parte de la amplia oferta de soluciones 
de Vaillant Group para ahorrar en los 
costes energéticos y además, ayudar a 

proteger el medio ambiente. Cuenta con 
avanzados sistemas de climatización 
de alta eficiencia que utilizan energías 
renovables: geotermia, aerotermia y 
energía solar térmica. En este sentido, 
hay que destacar que la nueva sede 
cuenta con la certificación Clase A y se 
encuentra en plena tramitación de la 
categoría Leed Oro.

Está ubicada en el nº 26 de la Calle La Granja de Alcobendas
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  Brujuleando

Presentación de “Mujeres al natural”
El pasado viernes 26 de mayo, se llevó 
a cabo una presentación muy especial 
en el Centro Comercial Plaza Norte 2 de 
San Sebastián de los Reyes,"Mujeres 
al natural", con la presencia de la 
Presidenta de la Fundación Sandra 
Ibarra, la propia Sandra Ibarra, y la 
periodista televisiva y radiofónica, 
Nieves Herrero, quien ejerció de Maestra 
de Ceremonias. “Mujeres al natural” 
es mucho más que una exposición 
fotográfica. Se trata de un viaje  hacia 
el interior del universo femenino. Cada 

una de las mujeres que están aquí, han 
dejado captar su realidad más personal, 
la más desconocida. Todas ellas son 
mujeres  que han destacado por su 
labor profesional: políticas, artistas, 
empresarias, periodistas, escritoras, 
deportistas, modelos… de las que solo 
conocemos su lado más mediático. Pero 
aquí han posado  interpretando cada una 
su soledad, sus fantasmas, incluso sus 
monstruos. Despojadas de su entorno, 
descubren su mundo paralelo lleno 
de espiritualidad, fantasía, ilusiones, 

sensualidad, miedos, sueños… Por un 
momento, abren la  ventana de su vida 
para que nos asomemos a contemplar, 
que nos acerca a su pensamiento.

La exposición permanecerá hasta el 11 de junio en el Centro Comercial Plaza Norte 2

C´s Sanse consigue contenedores adaptados

Miguel Ángel Martín Perdiguero, portavoz 
de Ciudadanos (Cs) en San Sebastián 
de los Reyes, ha confirmado que “el 
Pleno aprobó nuestra propuesta para 
estudiar la instalación de contenedores 
de residuos urbanos accesibles para 

personas con diversidad funcional o 
movilidad reducida, en nuestra ciudad”.
“La mayoría de las bocas de los 
contenedores son inalcanzables para 
personas en sillas de ruedas y también 
conllevan dificultades de apertura 
para personas de avanzada edad”, ha 
explicado el concejal de Cs, al tiempo 
que ha defendido que “con este paso 
vamos a lograr que los vecinos que 
presenten alguna discapacidad o algún 
otro problema de movilidad, puedan 
depositar las basuras con normalidad”.
En esta línea, Martín Perdiguero ha 
recordado que “en Ciudadanos creemos 

en la accesibilidad universal para todos, 
y en todas las situaciones cotidianas 
de la vida, incluyendo el necesario 
gesto de reciclar, que tiene que ser 
uno de los objetivos primordiales de un 
Ayuntamiento como el de San Sebastián 
de los Reyes”.
Un logro, tras el que el Ayuntamiento 
“tendrá que obligar a las empresas 
que consigan los próximos contratos 
de suministro y mantenimiento de 
contenedores a cumplir una cláusula 
que contemple la implantación de estos 
contenedores accesibles”, ha concluido 
el portavoz.

Fue aprobado durante la celebración del último pleno

Andrés García-Caro, presidente de la EMSV 

El Gobierno Plural de San Sebastián de 
los Reyes ha completado el proceso 
de remodelación del Consejo de 
Administración de la Empresa Municipal 
del Suelo y la Vivienda (EMSV), tras la 
salida del ejecutivo municipal del grupo 

Izquierda Independiente Iniciativa por 
San Sebastián de los Reyes.

Proporcionalidad
Los cambios efectuados obedecen a 
la proporcionalidad de los partidos allí 
representados, con dos consejeros 
correspondientes a los partidos más 
votados, uno adicional para el partido 
que ostenta la Tenencia de Alcaldía y 
uno para el resto de las formaciones 
políticas que no cumple las anteriores 
condiciones. Dichas condiciones son 
las mismas que las existentes desde 
el comienzo de legislatura antes de la 
confirmación de los cambios citados. 

En reunión
El pasado lunes, 22 de mayo, ha 
tenido lugar la reunión del Consejo de 
Administración de la EMSV, en la que 
se ha aprobado remitir las cuentas de la 
sociedad a la Junta para su aprobación 
en el próximo pleno y en el que se ha 

producido el nombramiento como 
consejero delegado del presidente 
del propio Consejo de Administración 
de Andrés García-Caro y como 
vicepresidenta del mismo a María 
Ángeles Barba.  

"servirá para dar 
un nuevo impulso a 
la EMsV"
Para el nuevo consejero delegado y 
presidente del Consejo de Administración, 
el concejal Andrés García-Caro, “la nueva 
composición de la sociedad va a servir 
para dar un nuevo impulso a la EMSV 
en su propósito esencial de cumplir los 
objetivos que nos hemos marcado en 
materia de vivienda social”. 
Labor desdesde luego tiene por hacer 
el nuevo presidente de la EMSV porque 
una de las mayores preocupaciones de 
los vecinos de Sanse, como en el resto 
de España, es la vivienda.

Con el nuevo nombramiento se completa el proceso de remodelación de la empresa municipal

"sUPERPODEREs"

El Ayuntamiento de San Se-
bastián de los Reyes y Acenoma, 
en colaboración con Business 
Up, SPE asesoría y Masspho-
ning celebraron, el pasado 
viernes 26 de mayo, una exitosa 
jornada denominada "Superpo-
deres para empresarios", con el 
objetivo de aportar valor al tejido 
empresarial y generar empleo y 
riqueza en el municipio. Los ponen-
tes participantes fueron empresa-
rios y oradores  de gran prestigio, 
que pusieron  al  servicio de los 
presentes todos sus conocimien-
tos y experiencias para alcanzar 
el éxito personal y profesional.

REsUElVE cONFlIcTOs

Cumple 10 años el Taller de 
Resolución de Conflictos 
y Trabajo en equipo que 
el Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes puso 
en marcha. Durante el curso 
2016/2017 se han realizado 
11 talleres, con una duración 
media de 20 horas y en los 
que han participado 180 
alumnos. Esta formación ha 
sido muy bien valorada por el 
alumnado (8,7 sobre 10) y por 
el profesorado de los centros 
educativos (9,1 sobre 10). 
¡Enhorabuena!.

IGUAlDAD

El Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes, a 
través de la Concejalía de 
Igualdad, está impulsando 
una serie de actividades  
destinadas a la promoción 
de la igualdad entre hombres 
y mujeres a través de la 
formación en habilidades 
del ámbito más personal y 
doméstico. Se trata de talleres 
dirigidos tanto a personas 
adultas como a familias.
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En junio de 2015 más de 1.300 
concejales de Ciudadanos 
tomamos posesión de nuestros 
cargos en los ayuntamientos 
españoles. Este escenario fue el 
resultado de la voluntad de miles 
de vecinos que sintieron la llamada 
del cambio impulsada por nuestras 
propuestas electorales. Pidieron 
cambio y se materializó en que 
muchos municipios vivieran un 
escenario nunca visto desde la 

Transición.
En estos dos años de legislatura, 
Ciudadanos ha instituido una nueva 
forma de ver y ejercer la política, 
más allá de la encorsetada forma 
de trabajar de los viejos partidos, 
con iniciativas que tenían como 
bandera el sentido común y la 
política útil.
Fruto de esta filosofía, en SanSe 
presentamos iniciativas que dejaban 
sorprendidos y con el pie cambiado 

a los demás grupos municipales, 
no porque eran populistas, sino 
porque reflejaban el sentir y las 
necesidades de la ciudad. Entre 
las 27 mociones de Cs aprobadas 
estaban el ya presupuestado 
Centro de Salud de Dehesa Vieja, 
la necesidad de un centro digno 
para nuestros mayores, un nuevo 
instituto u ordenar el tráfico entorno 
al Trinity. 
Se encontraron con la sorpresa 

de que un modesto y recién 
llegado grupo municipal de tres 
concejales pedían la aprobación 
de iniciativas centradas en resolver 
problemas que estaban olvidados 
u oportunamente aparcados para 
las siguientes elecciones.
Es sencillo: nos comprometemos 
con nuestros vecinos y en SanSe 
seguiremos acercándonos a ellos, 
preguntando a pie de calle cuáles 
son sus demandas

 Dos años de #PolíticaÚtil en SanSe

        MIGUEl ÁNGEl MARTÍN PERDIGUERO
       

concejal portavoz de ciudadanos san sebastián de los Reyes

Del 3 de junio al 3 de septiembre, las 
piscinas municipales de San Sebastián 
de los Reyes abrirán sus puertas 
con una amplia oferta de actividades 
deportivas y de franjas horarias para 
disfrutar de ellas que han sido repartidos 
en tres tramos diferenciados. En esta 
ocasión, además, el Ayuntamiento de 
San Sebastián de los Reyes, a través de 
la Concejalía de Deportes, “ha querido 
mantener la entrada de precio reducido, 
que se puso en marcha por primera vez 
el año pasado, para que los vecinos 

puedan disfrutar las  tardes de piscina a 
un precio muy ventajoso”, explica Javier 
Heras, concejal de Deportes.
Por ejemplo, un adulto, empadronado, 
del 3 de junio al 31 de julio, pagaría por 
su entrada de día completo 7 euros; 
con la tarifa reducida (de 17:00 a 20:30 
horas) serían 5 euros, que, además, se 
reducirían a 4,35 si acude entre el 1 de 
agosto y el 3 de septiembre (de 17:00 a 
20:00 horas). Los desempleados y sus 
hijos mantienen las tarifas especiales, de 
lunes a viernes, con las que, por ejemplo, 
un adulto empadronado pagaría 3,50 
euros, hasta el 31 de julio y 2,50 si lo 
hace del 1 de agosto hasta el 31 de 
diciembre. Los precios de los abonos 
de temporada, del 3 de junio al 3 de 
septiembre, para los menores (de 6 a 17 
años) es de 53,80 euros; para adultos 
(de 18 a 59 años) de 107,60; mayores, 
pensionistas y personas con diversidad 
funcional 35,70; y los miembros de 
familias numerosas tendrán rebaja.

Abiertas las piscinas en Sanse 
Desde el 3 de junio y hasta el 3 de septiembre

Comisión "WAITER MUSIC"
Con sesiones retransmitidas en directo en "streaming"

Los trabajos de la Comisión de 
Investigación sobre la posible 
desaparición de los convenios firmados 
por el anterior gobierno municipal con 
la empresa Waiter Music comenzaron 
el pasado 16 de mayo. La presidencia 
de dicha Comisión, que ha recaído en 
el Grupo Municipal Ciudadanos Sanse, 
al cierre de esta edición, ya habrá 
convocado sus tres primeras sesiones. 
Este encuentro registra importantes 
novedades en relación con la Comisión 
Especial celebrada en el año 2015 por 
el mismo motivo. En este sentido, se 
apuesta por la máxima transparencia 
con la emisión en directo en streaming 
por Internet.  
La moción para la creación de la 
Comisión fue aprobada en un Pleno 
Extraordinario el pasado miércoles, 3 
de mayo, por todos los grupos políticos 
del Ayuntamiento, salvo por el Partido 
Popular y por Izquierda Independiente 
Iniciativa por San Sebastián de los 

Reyes que optaron por la abstención.  
La Comisión cuenta con tres objetivos 
principales: en primer lugar, conocer 
qué convenios de patrocinio suscribió 
el anterior alcalde, Manuel Ángel 
Fernández, del Partido Popular, durante 
el período comprendido entre los 
años 2009 y 2014; en segundo lugar, 
especificar qué tipo de control municipal 
se realizó sobre dichos convenios, así 
como la custodia que de estos se llevó 
a cabo; en tercer lugar, y en caso de 
confirmarse, certificar el hecho de su 
desaparición y concretar las posibles 
causas de este suceso. 

Los nuevos MIR del “Infanta Sofía” están ya integrados
Se trata de la primera promoción de Médicos Interno Residentes

El Hospital Universitario Infanta Sofía, 
ha incorporado hoy a la 1ª promoción 

de Médicos Interno Residentes, MIR en 
las especialidades médicas acreditadas 
de Medicina Interna, Endocrinología y 
Nutrición, Cirugía General y Aparato 
Digestivo, Dermatología, Traumatología 
y Cirugía Ortopédica además de 
Medicina Preventiva y Medicina Familiar 
y Comunitaria, especialidades estas 
dos últimas que se ofrecen en este 
centro sanitario desde hace varios años. 
Además este año se han acreditado 
también las especialidades de Neurología, 

Neumología y Obstetricia y Ginecología 
que el próximo año contarán también 
con MIR. Hace unos meses, el Hospital 
Infanta Sofía organizó la primera Jornada 
de Puertas Abiertas para Médicos 
Interno Residentes donde comprobaron 
de primera mano las instalaciones 
como zona de consultas, Hospital 
de Día Médico, quirófanos y zona de 
hospitalización para posteriormente 
elegir este centro sanitario para cursar la 
especialidad elegida.

El Hospital Universitario Infanta Sofía es 
un centro moderno, con profesionales
altamente cualificados que han alcanzado 
acuerdos de formación con las unidades 
docentes de hospitales como La Paz, o 
el Doce de Octubre donde realizarán las 
diferentes rotaciones que contemplan 
las guías formativas. Cuenta además 
con avanzados medios de soporte a la 
investigación promoción académica y 
tecnologías de simulación. ¡Vaya nuestra 
enhorabuena por delante!

 @MPerdigueroCs
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Celebración del Día del Niño con diferentes eventos 
El próximo 17 de junio el municipio de 
Alalpardo celebrará el Día del Niño con un 
evento lúdico deportivo en colaboración 
con la Fundación La Sonrisa de Alex. En 
dicho evento, se recaudarán fondos que 
irán destinados a la LUCHA CONTRA 
EL CANCER INFANTIL y también 

se celebrarán y jugarán partidos de 
tenis y de  pádel. Dichas actividades 
se realizarán en las instalaciones del 
Polideportivo Juan Antonio Corbalán y 
el Campo de Fútbol de Alalpardo, para 
lo que el ayuntamiento del municipio 
solicita colaboración para formar parte  

de un grupo de voluntarios, entre todos 
los vecinos del pueblo, para poder 
llevar a cabo la organización de esos 
partidos. Para las personas que esten 
interesadas, pueden llamar al teléfono 91 
6202153 o pueden mandar un correo a 
ayuntamiento@alalpardo.org.

Ya llegan las vacaciones escolares 
y el Ayuntamiento del municipio 
ha organizado, como siempre, los 
campamento de verano que se 

celebrarán en el Colegio Árula y serán 
desde el 23 de junio hasta el 28 de julio. 
Podrás satisfacer tu curiosidad por la 
cocina a través de Master Chef, se harán 

visitas al circo, podrás jugar al inspector 
Gadget, se realizará una excursión a 
las piscinas de Buitrago y muchas más 
actividades que no te puedes perder.

         CAMPAMENToS 
MUNICIPALES DE VERANo

Será el 17 de junio y se recaudarán fondos para la LUCHA CONTRA EL CÁNCER INFANTIL

Una vez más, Alalpardo ha demostrado 
su gran solidaridad. Esta vez a través 
de una extraordinaria respuesta con la 
Merienda Solidaria organizada por el 
Ayuntamiento para recaudar fondos 
para Cáritas. Solidaridad por parte de 
los vecinos que acudieron a recoger su 
Cola Cao y su bocadillo de nocilla así 
como de las marcas Nocilla, Cola Cao 
y Tahona Juli. Así mismo, ayudaron de 
forma solidaria las más de 20 mujeres 

(muchas de ellas de Cáritas) que 
ayudaron a preparar los bocadillos. 
También ayudó un curso de tercero del 
Colegio Árula que, comunicaron clase 
por clase, el evento solidario y el Grupo 
Scout Cuerda Larga 655 de Valdetorres 
del Jarama. Todo esto, hizo posible la 
recaudación de 503 euros para CARITAS 
por la venta de más de 500 bocadillos. 
Se utilizaron 18 kilos de nocilla, 190 
barras de pan y 600 Cola Cao Shake.

Con la colaboración solidaria de Nocilla, Cola Cao y Tahona Juli entre otros

Merienda Solidaria con una recaudación de 503 euros para Cáritas
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  Brujuleando

Fiestas de la VIRGEN DE LAS FLoRES 2017

El pasado 19 de mayo comenzó la 
festividad de la Virgen de las Flores con 
las actividades infantiles en la Plaza de la 
Constitución, para continuar el domingo 
21 con la carrera popular "I MARCHA 
CONTRA EL CÁNCER" con mucha 
asistencia. Después, el miércoles 24, 
se celebró la X Gala Villa de Algete, con 
la presencia del Alcalde del municipio, 
César de la Puebla, y el Consejero de 
Educación, Juventud y Deporte, Rafael 
van Gireken, donde se entregaron las 
condecoraciones como reconocimiento 
a las labores desempeñedas en 
diferentes ámbitos de la vida social a 

distintos vecinos del municipio. Ya el 
viernes, la Escuela Municipal de Música 
y Danza "Andrés Segovia", estuvo 
presente en la Plaza de la Constitución 
a través del Festival de Danza Urbana 
con unos bonitos bailes que amenizaron 
a todos los asistentes, para pasar a la 
elección de Reina y Damas y terminar 
con baile y música con Dj. También se 
celebró la Misa Mayor, acompasada de 
manera emotiva por el sonido especial 
de la Banda y Coral de Algete. Por la 
tarde, la procesión, hizo revivir ese paso 
tan especial de la Virgen por las calles 
del municipio.

Se celebró la X GALA VILLA DE ALGETE, actividades diversas, discoteca con Dj y baile popular 

PIscINA MUNIcIPAl DE

 AlAlPARDO

Desde el pasado sábado 3 
de junio, se puede disfrutar 
de la reformada piscina 
municipal  que ya ha abierto 
sus puertas  para todos los 
vecinos y visitantes. Además, 
en este año, se pueden 
observar cambios tras las 
obras realizadas en los 
últimos meses. Por ejemplo, 
se ha cambiado el gresite  y 
se ha construido una escalera 
romana. También se estrena 
el vaso pequeño para  que los 
pequeños puedan chapotear.

      25 ANIVERsARIO DE lA      

   bANDA DE MúsIcA VIllA                         

     DE AlGETE

2017 será un año especial 
para la Banda de Música 
Villa de Algete, pues es el 
año en el que cumplen su 25 
aniversario. Para celebrarlo, 
además de las actividades en 
las que participan a lo largo 
del año, han preparado un 
magnífico ciclo de Conciertos. 
Dentro del marco de las fiestas 
VIRGEN DE LAS FLORES 
2017 de Algete, el pasado 
27 de mayo se celebró el 
primero de ellos  en la Plaza 
de la Constitución. Desde 
aquí os deseamos lo mejor y 
larga vida!!

Ha comenzado el plazo para poder 
participar en la elaboración de los 
carteles para las fiestas patronales 
2017 de Algete. El motivo del cartel será 
libre e inédito y se recomienda que no 
incluya texto o tipografía alguna, salvo 
que el autor considere esta como parte 
integrante del diseño. La técnica será 
libre y las dimensiones del original serán 
70 cm x 50 cm de ancho o superiores. 
En los originales se indicará el nombre, 
apellidos, DNI, domicilio, teléfono de 
contacto y, en su caso, nombre de la 
Asociación. Los originales también 
pueden presentarse en soporte 
informático (CD y/o pen drive). El plazo 
de presentación finaliza el 28 de julio, 
debiendo ser entregados en el Registro 
General del Ayuntamiento, abierto al 
público de 9 a 14 y de 17 a 19 horas. Se 
ha establecido un único primer premio 
que estará dotado con 300 €.

Concurso de carteles      
   fiestas patronales     
  Algete 2017

I Marcha Contra el Cáncer con 
gran éxito de participación

Se celebró el VII Concurso de Fotografía 
y Cómic de la Red Joven Norte. En el 
pasado mes de mayo se realizó la 
entrega de premios a los ganadores:
Fotografía:
1º.-  José Manuel Besteiro López 
2º.-  Daniel Valdemoro González

3º.-  Marian Sánchez Miranda
cómic:
1º.-  Pedro Giménez Gómez
2º.-  Andrés AntónPérez
3º.-  María Lozano Caballero
¡¡Enhorabuena a todos los ganadores y 
participantes!!

Organizado por la Hermandad Virgen de las Flores y la AECC

Entrega de premios 
del VII Concurso de 
Fotografía y Comic  
de la Red Joven Norte

Pues sí, muchos participantes quisieron 
apuntarse al evento que se celebró con 
gran éxito, gracias a la organización 
dirigida por la Hermandad Virgen 
de las Flores y la AECC, así como la 
colaboración del Ayuntamiento de 
Algete, muchos comercios del municipio 
y otros que se sumaron de municipios 
vecinos de alrededor. Amenizó y  
presentó el evento con gran destreza 
Miguel Cómico  y se pudo contar con la 
ayuda de voluntarios en la carrera, así 
como la vigilancia y atención de Policia 
Municipal, Geseral, SAU , Protección 
Civil de Algete y de otros municipios 
que quisieron aportar su colaboración.
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   MúsIcA:
    - 4 de junio, 19:00 h:   cONcIERTO AGRUPAcIONEs DE lA    
    cAJA DEl ARTE / Entrada libre hasta completar aforo /
    Todos los públicos / Reserva de entradas a través de 
     www.giglon.com

   DANZA: 
    - 21 de junio, 12:00  h:   sR. VOlUNTAD. GIRO8 cOMPA- 
     NHIA DE DANÇA  / Entrada libre hasta completar aforo /
    Todos los públicos / Reserva de entradas a través de 
     www.giglon.com

   EXPOsIcIONEs:
   -  Del 5 al 30 de junio:   EXPOsIcIÓN AlUMNOs DEl cENTRO 

   cONVOcATORIAs:
    - 6 de junio, 19:00  h: cURIOsIDADEs GRAFOlÓGIcAs, con  
     concha Porras    

 

  
  sEsIÓN DE bHATKI YOGA:
   - 7 de junio, 19:00 h: Impartido por: Achyutananda Das
   brahmachari

   TAllER INFANTIl:
  - 18 de junio, 12:00 h: bElKA bIlINGUAl THEATRE… 
  MORE THAN JUsT PlAYING / Impartido por Mónica
  casas /  Recomendado para niños de 6 a 9 años

   MINDFUlNEss: DEsPERTANDO A lA VIDA:
  - 24 de junio, 19:00  h:  Instituto Arcadia / Impartido 
    por  Mercedes R. del castillo, Psicóloga clínica     

   FEsTIVAlEs:
  - 11 de junio, 18:00  h: FEsTIVAl FIN DE cURsO DE TEATRO
   - 20 de junio, 18:00   h: FEsTIVAl DE FIN DE cURsO
   - 21 de junio, 19:00   h: FEsTIVAl DE FIN DE cURsO

PROGRAMAcIÓN cENTRO    
cUlTURAl  sANcHINARRO                              

JUNIO  2017

 Concierto de Agrupaciones de la Caja del Arte

BELKA BILINGUAL THEATRE...MORE THAN JUST PLAYING

Como cada año por estas fechas 
de verano, vuelve el campamento 
bilingüe quincenal del Centro Cultural 

Sanchinarro que está dirigido a niños  
con la edad comprendida entre los 4 y 
10 años, es decir, nacidos entre 2007 y 
20013. Las fechas serán las siguientes:
• 1º Quincena: del 3 al 14 de julio 
• 2º Quincena: del 17 al 28 de julio
Horario Reducido de 9 a 14 h – Precio 
140 euros/Quincena (Plazas agotadas).
Horario Reducido de 9 a 16 h – Precio 
210 euros/Quincena.
Las matriculaciones ha empezado ya 
desde el 16 de mayo y se podrán realizar 
hasta el 17 de junio. No te duermas 
porque las plazas son limitadas

SUMMER CAMP 2017:  campamento 
bilingüe quincenal en el CC Sanchinarro

Ahora puedes dar tu voto en los 
Presupuestos participativos, porque 
hasta el próximo 30 de junio,  puedes 
decidir en qué destinar un total de 
3.610.431 euros para hacer Hortaleza.
Entra en https://decide.madrid.es/ y 
elige entre todos los proyectos que se 
encuentran en la fase final de votación 
para su inclusión en los presupuestos. 
Además, también se pueden votar 
proyectos del conjunto de la ciudad de 
Madrid. Para participar en la votación 
hay que registrarse en Decide Madrid y 
verificar tu cuenta. Pueden votar todas 

las personas empadronadas en la ciudad 
mayores de 16 años. Los resultados 
serán vinculantes para el gobierno.

Está dirigido a niños de 4 a 10 años

A partir del pasado 22 de mayo, la línea 
de autobús nocturna N2, conocido 
popularmente como “búho”, ha ampliado 
su recorrido para dar servicio a los casi 
10.000 vecinos que viven actualmente 
en el barrio de Valdebebas. Se cumple 
así una importante reivindicación de este 
emplazamiento de nueva creación cuyas 
necesidades ya fueron incluidas en el 
Dosier sobre la situación de los servicios 
y dotaciones en Valdebebas, elaborado 
por el Distrito de Hortaleza para dar 
traslado a las autoridades competentes.

se llamará "cibeles-Valdebebas"
La ampliación del “búho” que cubre el 
trayecto Cibeles-Hortaleza, prolonga su 

recorrido hasta Valdebebas a través de 
las Avenidas de las Fuerzas Armadas y 

Juan Antonio Samaranch y de la calle 
Félix Candela. La línea N2 pasará a 

denominarse “Cibeles-Valdebebas” y 
contará con diez nuevas paradas.
Por este motivo, la línea N2 modifica 
algunos de sus horarios de salida en 
sus respectivas cabeceras. Para mayor 
detalle sobre los cambios de horario y 
la reordenación de la red nocturna, se 
aconseja visitar la web: www.emtmadrid.
es.
Esta actuación de la Empresa Municipal 
de Transportes (EMT) se une a otras 
modificaciones y ampliaciones en más 
líneas nocturnas para dar servicio a otros 
barrios de la capital: N12 (Cibeles-Los 
Rosales), N20 (Cibeles-Peñagrande), N13 
(Cibeles-San Cristobal), N18 (Cibeles-
Aluche).

El barrio de Valdebebas cuenta ya con servicio de autobús nocturno 
la línea de autobús nocturna N2, conocido popularmente como "buho", ha ampliado su recorrido

Tú puedes decidir el destino de casi 4 
millones de euros para hacer Hortaleza

Podrás votar hasta el próximo 30 de junio
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Podrás votar hasta el próximo 30 de junio

Ya ha terminado el plazo de inscripción 
para los campamentos de verano 
organizados por la Junta Municipal de 
Fuencarral - El Pardo: En total serán 
440 plazas en campamentos urbanos, 
dirigidos a niños de 4 a 12 años, que se 
desarrollarán durante el mes de julio y la 
primera quincena de agosto en diferentes 
instalaciones, que incluyen actividades 
deportivas, talleres, piscina, etc.
Y, por otra parte, 100 plazas en 
campamentos multiactividad, dirigidos a 
niños de 8 a 14 años, que se realizarán 
en una granja escuela fuera de Madrid, 
también durante el mes de julio, con 
actividades deportivas, senderismo, 
talleres, piscina, etc.
Para poder solicitar plaza era necesario 
residir o trabajar en Fuencarral - El Pardo. 

El plazo para presentar las solicitudes era 
del 22 al 31 de mayo en:
- Negociado de Participación Ciudadana 
de la Junta Municipal, de L a V de 9 a 
14h.
- Centros Culturales del Distrito, L a J de 
9 a 14h y de 17 a 19h y V de 9 a 14h.
El día 2 de junio se han publicado las 
listas provisionales y la adjudicación de 
las plazas se realizará por sorteo público 
el 7 de junio a las 14 h en el Salón de 
Actos de la Junta Municipal, en la Avenida 
Monforte de Lemos, 40.
Si quieres obtener más información o 
resolver cualquier otra duda puedes 
contactar con el Negociado de 
Participación Ciudadana de la Junta 
Municipal de Fuencarral - El Pardo, en el 
teléfono  91 588 68 15.

Llegan los Campamentos de Verano organizados por la Junta Municipal
Serán 440 plazas en campamentos urbanos y 100 plazas en campamentos multiactividad en una granja escuela

El  pasado  viernes  día 26 de mayo, 
comenzaron en CSA PLAYA GATA los 
talleres de producción que desarrollarán 
los 8 proyectos seleccionados para 
Experimenta Distrito en Fuencarral - El 
Pardo. Durante todo el fin de semana, 
además de contar con la participación 

de colaboradores, cualquier persona 
pudo realizar su aportación de la forrma 
que vió oportuna, ya que no importan 
los conocimientos que se tengan, las 
habilidades, la edad o el barrio en el que 
se vive, porque lo realmente importante 
es querer participar y aportar. Si crees 

que puedes contribuir de alguna forma,  
te recordamos que los próximos talleres 
se realizarán el 16, 17 y 18 de junio 
(los viernes 16h a 20h y los sábados y 
domingos de 11h a 20h). Además, se 
han organizado una gran cantidad de 
actividades paralelas. 

Talleres de producción en CSA PLAYA GATA
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Bajo el Castillo de la Alameda en el barrio 
Barajas existen restos de asentamientos 
antiguos desde la Edad de Bronce 
hasta la época romana. El Museo de 
los Orígenes y la Junta de distrito han 

organizado dos talleres de arqueología 
con epicentro en este yacimiento del 
siglo XV que se celebrarán durante el 
mes de julio. Esta actividad gratuita está 
dirigida a alumnas y alumnos de la ESO 

de 12 a 16 años, con empadronamiento 
o escolarización en Madrid. Prácticas 
con metodología arqueológica, dibujos, 
fichas de excavación, clasificación de 
materiales y talleres de arqueología 
experimental y hasta una excavación 
simulada es la propuesta para el mes de 
julio.
El plazo para la presentación de 
solicitudes terminó el pasado 2 de junio 
pero si hubiera más solicitudes que 
plazas disponibles se realizará un sorteo 
el 13 de junio y los listados definitivos 
estarán disponibles en la Unidad de 
Actividades Culturales del distrito de 
Barajas, a partir del 15 de junio. Se han 
programado dos turnos, el primero del 3 
al 14 de julio, y el segundo del 17 al 28 
de julio, en horario de 10:00 a 14:00 de 
lunes a viernes. En total el Ayuntamiento 

oferta 40 plazas, 20 plazas para cada 
turno. La finalidad de los talleres es 
ofrecer al alumnado un acercamiento a 
la arqueología, al trabajo arqueológico 
y al patrimonio histórico-artístico de 
una manera amena y didáctica. Lo 
harán aplicando clases prácticas con 
metodología arqueológica, dibujos, fichas 
de excavación, clasificación de materiales 
y talleres de arqueología experimental. 
Los participantes tendrán la oportunidad 
de realizar una excavación simulada.
Habrá clases teóricas, con la explicación 
de los procesos arqueológicos y de la 
historia del Castillo. 
Puedes solicitar más información sobre 
los talleres en la Unidad de Actividades 
Culturales, Formativas y Deportivas del 
Distrito de Barajas a través del correo 
electrónico cultubarajas@madrid.es.

 Se celebrará durante el mes de julio y está organizado por el Museo de los Orígenes y la Junta de distrito

Talleres de arqueología en el Castillo de la Alameda

          
         ... informa de un fraude generalizado en ofertas de 

       fibra: las tarifas son entre  un 54% y un 250% más caras de lo anunciado

FACUA denuncia a Jazztel, Orange, 
Movistar, Vodafone-Ono, MasMóvil 
y Yoigo por publicidad engañosa, 
ya que anuncian unos precios 
considerablemente inferiores a los 
que luego cobran. 
FACUA ha denunciado a seis 
operadoras  de telecomunicaciones 
por publicitar los servicios de fibra 
óptica a un precio muy inferior al que 
realmente ha de pagar el consumidor 
que los contrata. La asociación, 
a través de un estudio propio, ha 
detectado hasta 35 tarifas diferentes 
de fibra óptica y de fibra óptica 

más teléfono móvil en las que estas 
operadoras no incluyen la cuota de 
línea que cobran todas las compañías, 
y que oscila entre los 17,40 euros 
de Movistar y los 22,99 de Jazztel. 
La cuota que cobra Yoigo es de 20 
euros, 19,99 euros la de MasMóvil y 
18,15 euros la de Orange y Vodafone-
Ono. 
Por ello, FACUA ha presentado una 
denuncia ante la Dirección General de 
Consumo de la Comunidad de Madrid 
contra las principales operadoras que 
ofrecen servicios en España: Orange 
Espagne SAU (Jazztel y Orange), Mas 
Móvil Telecom 3.0 SA (MasMóvil), 
Telefónica de España SAU (Movistar), 
Vodafone España SAU (Vodafone-
Ono) y Xfera Móviles SAU (Yoigo), 
todas ellas con sede en Madrid. 
Orange, en sus tarifas Home, ni 
siquiera indica que hay que sumar 
cuota de línea alguna. En el caso de 
Jazztel y MasMóvil, estas compañías 

sólo señalan que a los precios que 
ofrecen hay que añadir la cuota de 
línea (con una tipografía mucho más 
pequeña), pero no especifican la 
cuantía. Y Movistar, Vodafone-Ono y 
Yoigo aclaran en su publicidad que a 
los precios ofertados hay que sumarle 
una cantidad correspondiente a la 
cuota de línea, aunque igualmente con 
caracteres mucho más pequeños. En 
cualquier caso, todas incumplen la 
ley, que las obliga a indicar en todo 
momento el precio final completo.
En muchos casos, solamente el 
importe de la cuota de línea es ya 
superior al de la fibra óptica ofertada. 
Ello importa incrementos en el precio 
de contratación sobre el precio 
anunciado de hasta el 250%, como 
es el caso de la fibra óptica que ofrece 
Yoigo con una tarifa teórica de 8 
euros en su versión más económica. 
Si a esta cantidad se le suman los 
20 euros de cuota de línea, el precio 

real se eleva hasta los 28 euros, cifra 
considerablemente superior a los 8 
euros publicitados.
En otros casos, esta diferencia entre 
el precio real y el precio ofertado en 
la publicidad es algo menos llamativa. 
Pero, aun así, en el caso en que menos 
divergencia existe, ésta es del 54,2%. 
Es el caso de la oferta de MasMóvil 
para fibra de 300 Mb y 8 Gb de datos 
en la línea de móvil, que oferta a 29,20 
€, cuota de línea aparte: sumándola, 
la cifra resultante es 56,89 euros.
En la mayor parte de los casos, las 
empresas utilizan en su publicidad un 
tamaño de letra considerablemente 
más pequeño que el usado en el precio 
ofertado, para indicar la existencia de 
esta cuota de línea, cuya cuantía no 
siempre se especifica. Y en algún 
caso, ni siquiera se señala que al 
precio ofrecido por la compañía se le 
va a sumar,  una cantidad determinada 
en concepto de cuota de línea.

FACUA MADRID ... 

Abierto el segundo plazo de inscripción a los Foros Locales  
Se abrió el 1 de junio y podrás registrarte hasta el día 15 del mismo mes

A partir del 1 de junio se ha vuelto a abrir 
el segundo plazo de inscripción a los 
ForosLocales para que te puedas registrar 
y participes activamente en la mesa que 
quieras: de Madio Ambiente, Educación, 
Igualdad, Cultura y Juventud...
Los Foros Locales son los espacios de 
participación en los que todos los  vecinos 
y las entidades sin ánimo de lucro se 

pueden reunir para debatir y trabajar en 
iniciativas para mejorar la ciudad desde 
la perspectiva de sus barrios y distritos.
Hay un Foro Local en cada uno de los 
21 distritos de la ciudad y tienen dos 
objetivos fundamentales:
- Impulsar la participación ciudadana y 
la implicación activa de la ciudadanía 
y de las entidades sin ánimo de lucro 

en el diseño, desarrollo y evaluación 
de las políticas municipales desde la 
perspectiva de los Distritos.
- Fomentar el diálogo abierto entre la 
ciudadanía, las entidades sin ánimo de 
lucro y las Juntas Municipales de Distrito. 
Los Foros Locales son un espacio de 
rendición de cuentas de las Presidencias 
de distrito ante la ciudadanía.
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La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Cristina Cifuentes, felicitó al 
Real Madrid tras proclamarse campeón 
de Liga, “el mejor equipo de fútbol 
del mundo”, ha  afirmado, “un equipo 
universal que está paseando por todo 
el mundo  el nombre de Madrid y 
de España”. Tras entregar una placa 
conmemorativa al presidente del Real 
Madrid, Florentino Pérez, que a su vez 
entregó a la presidenta una réplica de la 
Copa de la Liga Santander 2016–2017, 
y recibir de manos de Sergio Ramos una 
camiseta con su nombre y otra firmada 
por los jugadores, Cifuentes afirmó que 
esta Liga es “un premio a la constancia, 
al buen juego, que es sinónimo de jugar 
bien permanentemente”,

Cifuentes recibió en la 
Real Casa de Correos al            
  Real Madrid

El consejero de Sanidad, Jesús Sánchez 
Martos, ha inaugurado uno de los 
compromisos del Gobierno regional para 
esta Legislatura, la Escuela Madrileña de 
Salud, un espacio de docencia para la
población cuyo objetivo es educar en 
el autocuidado, en la prevención y en la 

adopción de hábitos de vida saludable. 
Para poner en marcha esta iniciativa, el 
consejero ha firmado un convenio de 
colaboración entre la Comunidad de 
Madrid y el Instituto de Salud Carlos 
III, ya que la Escuela contará con un 
espacio dentro del Instituto.

Sanidad inaugura la Escuela Madrileña de Salud
Servirá para educar a la población en autocuidado, prevención y hábitos de vida saludables

La Comunidad ayuda a las familias más vulnerables 
para pagar los suministros eléctricos y de gas

Gobierno regional garantiza el pago 
de la factura del suministro eléctrico 
y/o de gas para las familias más 
vulnerables, con un presupuesto de 
2 millones para este año, igual que el 
pasado ejercicio. Desde hoy, todas las 
personas interesadas pueden consultar 

el documento de las bases reguladoras 
de estas subvenciones en el Portal de 
Transparencia de la Comunidad de 
Madrid. El objetivo de esta subvención 
es apoyar a aquellos hogares madrileños 
que no puedan hacer frente al pago 
de sus suministros energéticos por 

encontrarse en situación de precariedad 
económica, y no puedan hacer frente 
al pago de sus facturas de gas y/o 
electricidad.
Para recibir esta ayuda, las familias deben 
cumplir una serie de requisitos, entre 
ellos estar empadronadas en la vivienda 
para la cual se solicita la ayuda y que 
sea el domicilio habitual y permanente 
del solicitante. Además, tiene que 
encontrarse en situación de precariedad 
económica, lo que le imposibilite el pago 
de las facturas de electricidad y/o gas, y 
debe certificarlo a través de un informe 
de los Servicios Sociales municipales.
También, que la familia solicitante no 
perciba ingresos ni subsidios ni prestación 
alguna procedente de cualquier entidad 
pública o privada, salvo que los Servicios 
Sociales municipales lo justifiquen.

La Comunidad de Madrid, a través del 
Portal del Consumidor de la Dirección 
General de Comercio y Consumo, 
aconseja informarse de forma completa 
sobre las empresas que ofrecen 
campamentos y cursos para jóvenes 
en el extranjero antes de contratar sus 
servicios. En este sentido, el Portal del 
Consumidor destaca que la empresa 
debe facilitar al usuario toda la relación de 
prestaciones por escrito. Entre los datos 

que debe contener figura: el domicilio 
completo del responsable de la oferta; la 
descripción de los servicios contratados; 
el precio completo de la actividad, 
incluidos impuestos; condiciones de 
pago; inicio, fin y duración del contrato; 
y procedimiento por el que se puede 
poner fin al contrato, así como si se 
tiene derecho a la devolución de alguna 
cantidad. Además, el consumidor, si 
detecta en el contrato alguna cláusula 

que pudiera considerarse como abusiva, 
se aconseja que evite su firma y acuda 
a denunciarla en la oficina de consumo 
más cercana.

cursos  en  el  extranjero
Hay que prestar especial atención a varios 
aspectos. En primer lugar, las condiciones 
del alojamiento, características de la 
vivienda y del país al que se viaja e 
informarse, si es el caso, de la familia 

con quien va a convivir, si en el domicilio 
van a convivir otros estudiantes y, en ese 
caso, cual es su idioma natal. También 
es aconsejable saber el tiempo que se 
destina a cursos y actividades lúdicas. 
Por último, se recomienda conocer 
quién será el coordinador representante 
de la empresa al que acudir si surgieran 
problemas y conocer las características 
del país al que se viaja y si se obtiene 
algún tipo de diploma con validez oficial.

La Comunidad aconseja informarse sobre las empresas 
que ofrecen campamentos y cursos en el extranjero
- Las empresas deben facilitar al usuario todas las prestaciones por escrito

- El contrato debe incluir nombre y domicilio del oferente, servicios contratados, precio       

   completo, condiciones de pago y duración con fechas de inicio y fin del contrato

Metro de Madrid y Cruz Roja colaborarán 
para transmitir conocimientos de 
primeros auxilios a los viajeros a través 
de unos talleres que tendrán lugar el 
próximo 9 de septiembre, coincidiendo 

con la celebración del Día Mundial de los 
Primeros Auxilios. Así lo ha explicado el 
consejero delegado de Metro de Madrid, 
Borja Carabante, que ha firmado la 
renovación del acuerdo de colaboración 

que enmarca las acciones conjuntas que 
ambas entidades llevan a cabo con el 
objetivo de mejorar la calidad de vida del 
entorno social. Así ampliarán la realización 
de nuevas actividades y campañas.

Colaboración de Metro de Madrid y Cruz Roja 
Para transmitir conocimientos de primeros auxilios a los viajeros a través de unos talleres

- En total se van a destinar 2 
millones de euros
- Uno de los requisitos es 
que el solicitante tiene que 
encontrarse en situación de 
precariedad económica
- En 2016 se atendieron 1.201 
solicitudes
- la nueva subvención va a ser 
más flexible con los topes de 
potencia y consumo
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Distrito castellana Norte (DcN)
El arquitecto Richard Rogers y su socio Simon Smithson 
vuelven a reunirse en Madrid con expertos internacionales 

y con los vecinos de los barrios 

Su  estudio, Rogers Stirk Harbour+Partners,  es el encargado del proyecto 
Distrito Castellana Norte, antes conocido como operación Chamartín

Los días 15, 16 y 17 de mayo se 
ha celebrado en Madrid el tercer 
workshop organizado por Rogers 
Stirk  Harbour + Partners (RSH+P), 
el estudio británico de Richard 
Rogers que asesora a Distrito 
Castellana Norte (DCN).  
En la segunda jornada del workshop 
fueron invitados los vecinos de los 
barrios implicados en el proyecto. 
La directora de Compromiso Social 
de DCN, Gema del Pozo, explicó 
la importancia que la promotora 
otorga a los vínculos con los 
madrileños. Detalló cómo se 

desarrolla la relación de DCN con 
los vecinos quienes, gracias a las 
actividades, reuniones y encuentros, 
como los Comités de Barrio, están 
informados constantemente.

Hermandad de Nuestra 
señora de Valverde 
(Fuencarral)
Javier Osorio, presidente de la 
Hermandad Nuestra Señora de 
Valverde,  explicó  las  características 
del barrio de Fuencarral, así como 
las necesidades que esperan ver 
solucionadas. Osorio destacó 
que, entre los aspectos que más 
se valoran del proyecto están las 
conexiones este - oeste entre los 
barrios y los más de 200.000 puestos 
de trabajos que se crearán.

Asociación de Vecinos san 
Miguel de chamartín

Por el distrito de Chamartín habló 
Ana Romero, de la Asociación de 

Vecinos San Miguel de Chamartín, 
quien explicó las necesidades 
del barrio y de cómo el proyecto 
puede ayudar a solucionarlas. 
Romero se centró en los problemas 
de conectividad, por el tráfico 
intenso que complica cualquier 
desplazamiento. Además, indicó 
que una de las peticiones de los 
vecinos es que la nueva estación 
no sea un lugar de paso, sino un 
espacio bonito para disfrutar.

Astamon: Asociación 
de Empresarios y 
comerciantes de las Tablas 
y Montecarmelo
José María Ramos, presidente 
de Astamon, la Asociación de 
Empresarios y Comerciantes de 
Las Tablas y Montecarmelo,  explicó 
que uno de los problemas más 
graves del barrio es la movilidad. 
Las Tablas, un barrio joven donde 
viven unas 35.000 personas, es 
sede de algunas de las principales 

empresas españolas y necesita 
más vías de entrada y salida para 
evitar el colapso del tráfico. 
Simon Smithson ha explicado a los 
vecinos que: “Lo más importante 
para nosotros es la forma urbana 
de la ciudad. Este proyecto no es 
una promoción de viviendas, es la 
oportunidad de cerrar una herida 
en la ciudad”, ha afirmado el socio 
del estudio de Richard Rogers. Y 
ha añadido: "Vuestras palabras son 
muy importantes para nosotros: 
queremos un proceso abierto y 
participativo”.

En declaraciones para el periódico 
nacional El Mundo, Simon Smithson 
asegura que, "Llevamos trabajando 
desde el 19 de diciembre", "Este 
proyecto tiene 23 años de historia 
y en este tiempo se ha caído 
varias veces, lo que nos indica que 
tenemos que cambiar algo", afirma 
Smithson. "Hemos cambiado el 
proceso y la mentalidad, pasando 
de trabajar únicamente para el 
promotor a hacerlo en colaboración 
con todas las partes", confiesa el 
arquitecto.
El arquitecto también considera 
positiva la nueva idea de trasladar 
el futuro centro financiero de la 
ciudad junto a la estación. "Es 
el sitio adecuado porque va a 
disfrutar de una conectividad única 
en el mundo con acceso al tren, al 
Metro, a la red de autobuses y de 
carril bici y cerca del aeropuerto".

Sobre el Paseo de la Castellana, 
piensa que merece una profunda 
reflexión  para que su tramo final 
responda lo que debe transmitir 
Madrid en los próximos años, que 
pasaría por "reducir el coche, 
apostando por el peatón, la bici y el 
transporte público".

El propio Rogers, en una entrevista 
al periódico El País, ante la 
pregunta de cómo se podía evitar 
que un distrito de negocios se 

quedara sin vida fuera del horario 
de oficina, reconocía que: "Ese es 
el mayor desafío. No queremos 
crear guetos. Pero no se trata 
solo de las proporciones entre 
los diferentes usos, sino de las 
dinámicas que creas. Las ciudades 
son ecuaciones químicas."
El proyecto Distrito Castellana 
Norte, pretende transformar el 
norte de la capital. Aspira a ser 
un centro de negocios que atraiga 
inversión extranjera.
Según Richard Rogers: "Las zonas 
de alrededor de las estaciones 
suelen estar poco cuidadas, pero 
pueden ser el corazón de la urbe. 
Las ciudades tienen esqueleto, 
corazón, cerebro, manos. En este 
proyecto veremos las últimas 
tendencias en transporte. Hay un 
alineamiento de necesidades que 
nunca ha existido antes: el Estado 
debe solucionar la estación de 
Chamartín, la ciudad necesita 
mostrar que está de vuelta y quiere 
ser una gran capital de Europa".

  RICHARD ROGERSSIMON SMITHSON

  
SIMON SMITHSON (de  pie) y RICHARD ROGERS, en su estudio de Londres

  Los arquitectos reunidos con vecinos de    
   los barrios y expertos internacionales

   Simon Smithson, arquitecto socio del    
  estudio, trabajando en el nuevo diseño
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Katy Perry ha anunciado el título de su 
próximo álbum; WITNESS. Este álbum 
llegará el 9 de junio. A la vez, Katy ha 
confirmado la gira Witness: The Tour, 
que arrancará el 7 de septiembre en 
Ohio y recorrerá todo Estados Unidos. 
Las entradas se pondrán a la venta el 22 
de mayo, y la compra de una entrada 
incluirá una copia del álbum WITNESS. 
En España, su single “Chained to the 
Rhythm” alcanzó el número 1 en los 
rankings de radio, y es disco de oro 
digital. En UK alcanzó el primer puesto 
en radio y se convirtió en el éxito más 
grande de los últimos 12 meses.

      KATY PERRY ha 
 anunciado su próximo          
     álbum: WITNESS

Último Pop Up en el Centro Comercial Santo Domingo

El pasado 23 de abril y 21 de mayo, se 
celebraron los dos primeros market de 
moda, complementos y decoración en 
el Centro Comercial Santo Domingo. 
Cerca de 25 marcas participaron en este 
mercadillo organizado por la agencia 
Loft&Mint con una gran asistencia 
de público y visitantes de la misma 
urbanización y de otros municipios 
colindantes que no se lo quisieron perder. 
Este evento es una divertida experiencia 
al aire libre, ideal para el momento del 
aperitivo, gracias a que los restaurantes 
de la zona cuentan con terrazas 
exteriores, y propuestas especiales 
durante el evento. XAREL-LO Gastrobar, 

La Mia Nonna - bistro&tratoria, Tutto´s 
- Pizzería & Hamburguesería, Basilio 
Coffee & Pastry Shop, y el restaurante 
La Plaza de Santo Domingo, ofrecen una 
variada oferta culinaria a los visitantes 
del centro comercial y del market.
De igual forma, es un plan perfecto 
para disfrutar en familia, ya que tienen 
zona infantil con talleres, actividades 
y animadores, por eso,  no te puedes 
perder el último el próximo domingo 18 
de junio desde las 11 h hasta las 15:30 
h.
Para más información, visita la web del 
Centro Comercial Santo Domingo, www.
centrosantodomingo.com

Mint Market Santo Domingo: 18 de junio. A1, km 28 en el C.C. Santo Domingo (junto a la Iglesia)

El atractivo market de moda, 
complementos y decoración, 
perfecto para descubrir las 
tendencias de la temporada de 
verano en el centro comercial 
santo Domingo se despide con 
esta edición de junio hasta 
otoño. Alrededor de 30 marcas 
participantes en el mercadillo 
organizado por la agencia 
loft&Mint se darán cita de 
nuevo en el Mint Market en la 
urbanización santo Domingo

será de 11 h a 15:30 h y habrá zona infantil con talleres, actividades y animadores
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Campamentos de verano en EURoCoLEGIo CASVI: para que puedas elegir

En el Colegio Privado Internacional 
Eurocolegio Casvi son dos las alternativas 
para el mes de julio, dos Campamentos 
de Verano en inglés para que puedas 
elegir: Casvi Camp Urbano y Casvi Camp 
Naturaleza. 

cAsVI cAMP URbANO
Se desarrolla en las instalaciones de este 
centro escolar en Villaviciosa de Odón y 

está destinado a niños desde los 2 a los 
12 años. Habrá talleres de manualidades, 
actividades deportivas, natación, teatro, 
excursiones, e incluso clases de hípica 
si optan por ello. Todo bajo una misma 
temática: “Las diferentes expresiones 
artísticas” (escultura, danza, música, 
pintura...). 

cAsVI cAMP NATURAlEZA
En este tipo de campamento, podrán 
inscribirse niños desde los 6 hasta los 
14 años, y tendrá lugar en el Centro de 
la Naturaleza que el Grupo de Colegios 
Casvi dispone en la Sierra de Gredos, 
junto a Arenas de San Pedro en la 
provincia de Ávila. Podrán disfrutar de 
salidas en bicicletas de montaña, tiro con 
arco, escalada, juegos de orientación, 
excursiones, olimpiadas deportivas, 

talleres, juegos nocturnos, etc.
En los dos tipos de campamentos 
tendrán una gran variedad para poder 
elegir en varias y originales actividades 
donde, en ambos casos, los objetivos son 
idénticos: profundizar en el aprendizaje 
de un segundo idioma como es el inglés; 
dar continuidad a la educación desde 
un punto de vista lúdico y divertido; 
establecer relaciones sociales en un 
ámbito diferente al habitual, en un entorno 
en el que se puedan fomentar valores 
como la amistad, el compañerismo, la 
convivencia, el esfuerzo y el respeto; o 
promover en los jóvenes el deporte, la 
actividad física y los juegos. 
Si quieres obtener más información 
puedes entrar en su página web, www.
casvi.es, o llamando al número de 
teléfono 91 616 22 18.

Olimpiadas deportivas, teatro, excursiones, hípica, tiro con arco, juegos nocturnos, escalada, etc

llegan las vacaciones escolares 
y la mayoría de las familias 
madrileñas buscan la manera 
de conciliar la vida familiar y 
laboral. Quieren que sus hijos 
disfruten de su tiempo de 
ocio y también aprendan y se 
fomenten en ellos habilidades 
que les facilite su vida diaria

Antonio Orozco  se ha ganado por 
derecho propio el título de artista 
incansable e imparable. En el viaje 

que inició a finales de 2015 con  el 
lanzamiento de Destino apenas ha 
habido paradas. Dos años en los que 
Antonio Orozco ha vivido en la carretera 
presentando el que hasta el momento 
es su último trabajo de estudio. Disco 
de Platino en España, Destino contiene 
temas que ya han pasado a formar parte 
del repertorio del artista, como Mírate, 
Pídeme o el emotivo himno Mi Héroe. 
Además, Destino (última llamada) 
incluye un una pieza  documental de 
más de 1 hora de duración que narra la 
intensidad del último año en la vida de 
Antonio Orozco.

ANToNIo oRoZCo presenta:
Destino (Última Llamada)     

Esta nueva versión del tema que abría 
en el año 1997 el álbum Más, cuenta, 
a modo de homenaje a Alejandro Sanz, 
con la colaboración de algunos de 
los nombres más importantes de la 
música en castellano: Pablo Alborán, 
David Bisbal, Antonio Carmona, Manuel 
Carrasco, Jesse & Joy, Juanes, Pablo 
López, Malú, Vanesa Martín, India 
Martínez, Antonio Orozco, Niña Pastori, 
Laura Pausini, Abel Pintos, Rozalén, 
Shakira y Tommy Torres. El tema y su 
videoclip, ya disponible en formato físico 
y digital, forman parte del proyecto MÁS 
ES MÁS, que celebra un año especial en 

la carrera del artista y supone la manera 
en la que Alejandro Sanz quiere dar las 
gracias a todos sus seguidores.

Ya está a la venta CD+ DVD / DIGITAL

Y, ¿SI FUERA ELLA? Alejandro Sanz 
presentó la canción y su videoclip

Colaboran los nombres más importantes de la música
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     “Clásicos en zapatillas”por  Pedro María Rivera (www.pedromariarivera.es)

Mijail Glinka, “padre” de 
la música clásica rusa

Nuestro homenajeado este mes -nació 
el 1/junio/1804-, es identificado como 
el primer compositor ruso reconocido 
fuera de su país. Mientras continúan esta 
lectura les invito a localizar y escuchar 
la impresionante obertura de su ópera 
‘Ruslán y Liudmila’; estoy seguro de que 
recuerdan este fragmento musical. Dicha 
ópera, de más de tres horas de duración, 
fue la segunda de las dos que compuso 
Glinka; la primera, ‘Una vida por el zar’, 

dio origen a la ópera nacional rusa en la 
que refleja la música popular tradicional 
y folclórica de su país junto a aspectos 
de su cultura social. Sus aprendizajes 
para este tipo de grandes obras los 
forjó durante su estancia en Italia, donde 
captó la influencia, estructura y principios 
del mundo operístico y le llevó a iniciar 
estas creaciones.
A partir de ser muy autodidacta, inició sus 
estudios musicales en San Petersburgo 
de la mano, entre otros, del compositor 
y pianista irlandésJohn Field, afincado en 
esta ciu-dad, famoso por ser quien dio 
origen a la pieza musical denominada 
‘nocturno’. Viajó por otros países, entre 
ellos España, Alemania, Francia… 
tomando aprendizajes pro-fundos de la 
diversidad musical europea y dando a 
conocer su propia obra. También estudió 
con el alemán Siegfried Dehn, maestro y 
chelista.

su labor de creación
Su actividad creadora no fue muy 
extensa, pero abrió un gran camino 
para la música clásica rusa de otros 
compositores que siguieron su estela 
y formaron más tarde la Escuela 
Nacionalista Rusa -Borodín, Músorgski, 

Rimski-Kórsakov, Cui, Balákirev (el 
famoso “grupo de los cinco”)-; incluso 
ejerció influencia en Tchaikovsky.
Compuso música orquestal, de cámara 
-precioso su Divertimento brillante 
sobre un tema de ‘La Sonnambula’ 
de Bellini- y música vocal. Otra de sus 
obras famosas, además de las citadas, 
es su ‘Fantasía sinfónica Kamárinskaya’, 
de la que Tchaikovsky comentó “Como 
un roble en la bellota, toda la escuela 
sinfónica rusa está contenida en esta 
fantasía sinfónica de Glinka”; la misma 
se fundamenta en dos canciones rusas, 
una de boda y otra de baile, y en la 
combinación y desarrollo de ritmos. 

Huellas de su paso
por España 
Cómo no le vamos a reconocer en 
España si su estancia por nuestro país ha 
dejado dos grandes detalles musicales:  
Si escuchamos la ‘Obertura española nº 
1, Jota ara-gonesa’, nos cuesta creer 
que no la haya compuesto un compositor 
español, pues Glinka ha sabido captar 
y reflejar el carácter y melodía de este 
modo musical tan nuestro.
Hay un extenso y conocido fragmento 

de ‘La Boda de Luis Alonso’ del 
compositor es-pañol Gerónimo 
Giménez, que coincide en buena 
medida con la melodía de un fragmento 
de la ‘Obertura española nº 2, Noche de 
verano en Madrid’ de Glinka, o ambos 
“bebieron de las mismas fuentes” de 
nuestro folclore tradicional de la época, 
si bien es anterior la obra del ruso a la 
del español.

Un final fuera de su tierra

MijailGlinka pasó los diez últimos años 
de su vidacasi siempre fuera de Rusia. 
En esa etapa solamente recibió el apoyo 
de un grupo de fieles admiradores de 
su obra y su ánimo decayó hasta sufrir 
depresión y la consiguiente falta de 
ánimo para continuar componiendo 
aunque probó diferentes estilos, 
escuelas y profundizó en lo religioso, 
siendo el primer compositor en 
componer y actualizar las melodías 
sacras al estilo ruso. Ha sido amplia 
y tardíamente reconocido en su país 
después de su muerte, acaecida en 
Berlín el 15/febrero/1857.

CULTURA
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En esta edición nos ocuparemos 
de Mario Vargas Llosa, el célebre 
novelista peruano que ha sido 
galardonado con el Premio Nobel 
de Literatura (2010), el Premio 
Cervantes (1994), el Premio 
Príncipe de Asturias de las letras 
(1986) y el Premio Planeta (1993), 
entre muchos otros; en suma, 
¿se pueden recibir más y mejores 
laureles?
Pero, más allá de sus irreprochables 
logros literarios, cabe señalar que 
Vargas Llosa fue un tanto excéntrico 
en lo relativo a sus relaciones 
matrimoniales. Y no, no nos 
referimos a su reciente y polémico 
desposorio con Isabel Preysler. 
Nos remontamos a 1955: cuando 
nuestro novelista apenas sumaba 
19 años de edad, se enamoró 
de su tía política, Julia Urquidi, y 

se acabó casando con ella. En 
otras palabras —para quienes no 
dominen los lazos de parentesco, 
como yo mismo—, se casó con la 
esposa de su tío carnal; aunque con 
ella no mantenía lazos de sangre, 
no dejó de ser un escándalo en 
el núcleo familiar. Quizás por esta 
presión, la pareja no cuajó del 
todo y se divorció nueve años 
después; por otra parte, todo este 
romance quedó inmortalizado en 
La tía Julia y el escribidor. Como 
vemos, el escritor ni siquiera se 
molestó en cambiarle el nombre a 
la protagonista.Y lo cierto es que 
sus siguientes nupcias no fueron 
menos llamativas: al año siguiente 
del divorcio con su tía, se casó 
nada menos que con su prima 
hermana, Patricia Llosa, y tuvo con 
ella tres hijos.

Vargas Llosa perteneció al conocido 
boom hispanoamericano, junto con 
muchos otros camaradas: entre 
ellos, Gabriel García Márquez. Pero, 
como ya contamos en el número 
correspondiente al colombiano, 
no todo fueron alegrías en este 
grupo: al acabar una proyección 
privada de la película Odisea en 
los Andes (cuyo guion había sido 
escrito por el propio Mario) en la 
Ciudad de México, Vargas Llosa 
le propinó un puñetazo en el ojo 
a García Márquez y lo mandó a la 
lona. De hecho, existen en Internet 
fotografías que acreditan el ojo 
morado del colombiano. El motivo 
sigue siendo controvertido, aunque 
se especula que pudo haberse 
debido a la sospecha de una 
posible infidelidad…
Por último, es preciso destacar la 

faceta política 
de nuestro 
literato: es 
consabido su 
alto grado de 
compromiso 
político, pero 
poca gente 
es consciente 
de que Vargas 
Llosa peleó 
incluso por la 
pres idencia 
de Perú, a la cabeza del Frente 
Democrático. Sin embargo, 
perdió ante Alberto Fujimori, quien 
incluso lo amenazó con retirarle 
la nacionalidad peruana: por 
este motivo, el novelista se exilió 
a España y se procuró nuestra 
nacionalidad.

     “ Curiosidades de grandes escritores” 

  Mario Vargas    
            llosa

Por Javier Adrada  de la Torre
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

“Quien tiene un amigo, tiene un tesoro”, 
dice el viejo adagio, quizá basándose en las 
múltiples e inveteradas ventajas ya conocidas 
del concepto de amistad. Pero si la probada 
virtud de tener amigos no fuera ya suficiente, 
además, ahora, se ha descubierto un nuevo 
provecho: también mejora nuestra salud.  
Al estudiar las relaciones de amistad 
los científicos han descubierto que, 
independientemente de si se es hombre o 
mujer, tener amigos es una buena medida 
para nuestra salud, ya que los amigos 
ejercen como amortiguadores del estrés. 
Así, las personas con una amplia red de 
amistades tienen la tensión más baja, sufren 
menos ansiedad, sus defensas resultan 
más robustas y viven más tiempo. Es decir, 
los amigos facilitan los buenos hábitos 
y ahuyentan la depresión produciendo 
satisfacción, placer y felicidad y ayudando a 
superar enfermedades.

Y sin embargo, y por contra, no disponer 
de una red social de apoyo es, según los 
investigadores, un factor de mortalidad más 
letal que sufrir obesidad o que llevar una vida 
sedentaria y sin ejercicio físico, tal y como 
se detalla en un estudio de la Universidad 
Brigham Young de Utah, en EEUU, sobre 
la relación entre amistad y longevidad. "Los 
estudios muestran un aumento del 50% de 
probabilidades de vivir más si se posee una 
sólida red de relaciones sociales”, explica 
literalmente dicho estudio. ¿Sorprendente? 
Pues quizá no tanto, ya que cualquiera de 
nosotros, por mera intuición, podemos 
determinar que los amigos nos mejoran en 
bastantes aspectos y nos hacen mucho más 
agradables y llevaderos los días, incluidos los 
peores.
Las relaciones sociales son, valga el símil, 
una medicina barata y efectiva muy a nuestro 
alcance ya que, como hemos visto, fomenta 
la aparición de protectores biológicos que 
disminuyen la aparición de enfermedades. 

Propiedades de la amistad
A la hora de definir con precisión el 
concepto de amistad, esta definición 
podría valernos: La amistad es un 
tipo de unión afectiva que se basa en 
la comunicación, el apoyo mutuo, la 
comprensión, el cariño y la absoluta 
armonía entre dos personas. 
El psicólogo Carl Rogers, fundador 
del enfoque humanista en psicología, 
considera que una amistad sana debe 
poseer cuatro características:
1. La autenticidad, es decir, tiene que 
expresar claramente el modo de sentir sin 
máscaras ni reservas.
2. La cordialidad, que consiste en 
una aceptación y consideración 
incondicionales, sin pretender que los 
demás hagan lo que uno quiere.

3. La empatía que es la capacidad para 
comprender lo que la otra persona siente. 
A veces es preciso escuchar intensamente 
lo que dice, y otras se percibe sin 
necesidad de palabras.
4. La disposición de apertura hacia el otro, 
de compartir de puertas para afuera. Las 
personas que más se abren suelen tener 
más amigos.

sentir lo que el otro siente
La capacidad de ponerse en el lugar de 
otro individuo es una de las principales 
características humanas, pero con los 
amigos la llevamos al extremo. Un grupo 
de la Universidad de Virginia School, en 
Estados Unidos, estudió los escáneres 
cerebrales de 22 personas bajo amenaza 
directa de recibir pequeñas descargas 
eléctricas mientras un amigo y un extraño 
presenciaban desde fuera la situación.
Los científicos descubrieron que la 
actividad cerebral de una persona 
cuando está en peligro es muy similar 
a la que despliega cuando su amigo lo 
está. "Nuestro sentido del 'yo' incluye a 
las personas cercanas", determina James 
Coan, profesor asociado de psicología y 
director del estudio. "Nuestros allegados 
se convierten en parte de nosotros, 
no en sentido poético o metafórico, 
sino real. Literalmente, nos sentimos 
amenazados cuando nuestros amigos 
están amenazados", continúa.
James Coan relaciona este fenómeno 
con una cuestión de supervivencia. "Los 
humanos se asocian para prosperar. 
Nuestros objetivos y recursos son 
comunes. Si algo amenaza a un amigo, 
amenaza nuestros recursos y objetivos", 
concluye.
Y si bien, como vemos, los beneficios 
de la amistad son enormes, también 

hay que aprender que ser amigo no 
siempre es fácil y que la amistad genera, 
en algún momento, inconvenientes, 
incomodidades y discordias, pero son 
justo estas dificultades las que establecen 
y consolidan la mejor amistad. Los amigos 
no se comportan, gracias a dios, cabría 
decir, exactamente como esperamos. 
No. Ellos son ellos y nosotros, nosotros. 
Somos almas próximas, pero no gemelas, 
y sentimos parecido, aunque distinto. 
Hay que dejar bien claro que aquel que 
busca un amigo sin defectos se queda 
sin amigos y que los verdaderos amigos 
se tienen que enfadar de vez en cuando. 
¿De acuerdo?
Haz nuevos amigos, más conserva los 
viejos.
Aquéllos son plata, éstos son oro.
Las amistades recientes, como el vino 
nuevo, maduran y se asientan con el 
tiempo.
Las amistades que han resistido la prueba 
-tiempo y cambio- son sin duda mejores; 
Las frentes se arrugan, el pelo se agrisa, 
la amistad nunca se marchita.
Pues entre viejos amigos, probados y 
ciertos.
Renovamos nuestra juventud.
Pero los viejos amigos, ay, pueden morir.
Y amigos nuevos deben reemplazarlos.
Atesora la amistad en tu pecho.
Lo nuevo es bueno, pero lo viejo es 
mejor.
Haz nuevos amigos, más conserva los 
viejos.
Aquéllos son plata, éstos son oro.
¿Qué cosa más grande que tener a 
alguien con quien te atrevas a hablar 
como contigo mismo? (Cicerón).

Twitter:  @ignacionovo
Libro: “Frases para cambiar tu vida”

“la amistad es más difícil y más 
rara que el amor. Por eso, hay 
que salvarla como sea.” Alberto 
Moravia (1907-1990), escritor 
italiano

CULTURA

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

–Primavera revuelta– 

Llegó la primavera
muy revuelta, bastante.
Con gentes sin escrúpulos, 
con ladrones de guante.
Con fríos de mañanas
y sudores de tarde.

Vino mayo cargado  
de rosas y misales,
con rayos y tormentas
que son daños morales.
               *
El color de la rosa:
del color de la sangre.
Los males del jardín  
donde la rosa nace,
se hieren por la rosa, 
aunque la rosa calle.
Misión de jardineros 
es que florezca y se alce
ofreciendo en la rosa
lo que la rosa vale.
 Así es que… primavera:
fuera ya vendavales
 (aunque cuando esto leas, 
a lo mejor, quién sabe,
ya todos serán uno,

 pues acabado el baile
–lo han dicho todos ellos–  
toca deponer sables)
La rosa, por su aroma
y su color bien vale
que en el jardín se cuide,
que florezca y se salve.
                *       
La misiva “eclesiástica”: 
la tapadera en clave.
¿La nota que dirige 
la “superiora madre”,
de ser cierta, no es algo
que prueba un hondo fraude?
¿No es un engaño a todos?
¿Qué fue de lo honorable?
Decir que la materia,
la vil moneda, vale
para esconder conductas
que parecen loables

y tan solo son máscaras
para que nos engañen.
Supuestamente es todo.
Pero, la carta ¿vale?
Si vale probaría 
un hecho deleznable, 
un fraude sin escusa
y más daños morales
para un pueblo que aguanta
y aguanta…¡ni se sabe!
              *
Y que tremenda rabia
(que ande el pueblo donde 
ande).
en esta primavera
no para de enterarse
que del agua nos roban,
muchos de sus caudales.
(El hotel de la sierra  
está que ya no caben)

¡Ay que ver! ¡Cómo estamos!
Los corruptos se expanden.
Y las luchas internas  
que nunca unen a nadie
nos tienen más que hartos.
Así que no se extrañen
que digamos un día:
se acabó, no nos vale
que nos digan que es blanco 
cuando es negro y se sabe.
                   *
Esto… ¿No tiene arreglo?
Esto… ¿No hay quien lo pare?
A ver si este verano 
que llega, viene estable.
Que estamos hasta el gorro
de fraudes y desaires.
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